DIMISIÓN POR LA POLITIZACIÓN DEL IPCC

■l *Protocolo de Kioto*, que entró en vigor el 16 de febrero, obliga a 35 países industrializados a cumplir un programa de recortes de emisiones de seis gases con efecto invernadero. Entre los firmantes no se encuentra Estados Unidos. El cumplimiento de las condiciones de Kioto tendrá graves efectos económicos, que, para el caso de España, según un informe de PriceWaterhouse-Coopers, podría ser de unos 19.000 millones de euros entre 2008 y 2012.

Uno de los mayores expertos del mundo en huracanes y tormentas tropicales, Chris Landsea, ha dimitido como autor del próximo informe del IPCC (Panel Intergubernamental sobre el Cambio Climático), exponiendo en una carta abierta las razones que le han llevado a tomas esa decisión. Tras ser el autor principal en anteriores informes, donde se indicaba que la velocidad media de los vientos tropicales ha disminuido ligeramente

entre 1944 y 1993, ha sido sustituido por Kevin Trenberth, quien, contra el consenso dominante en ese asunto. aseguró que el calentamiento global provocaría un aumento de huracanes.

Dado que ni Trenberth ni los expertos que le acompañaron en esa rueda de prensa han realizado investigación propia sobre ese asunto ni han defendido su tesis en publicaciones o convenciones científicas. Landsea expresó a la dirección del IPCC su preocupación porque las declaraciones pusieran en entredicho la necesaria imparcialidad del Panel, sin que se atendieran sus protestas. Por esa razón, consideró que el proceso estaba siendo movido por motivos no científicos y no quiso seguir formando parte de él.

Por otro lado, la ministra de Medio Ambiente. Cristina Narbona, ha declarado que la incidencia del cambio climático será mayor en España que en el resto de Europa. En una entrevista concedida a la agencia **EFE**. ha afirmado que el calentamiento causado por las emisiones de gases de efecto invernadero son para España "muy importantes", por lo que "habrá que estar prevenidos ante ellos" Afirmó que el calentamiento global elevará el nivel del mar y en consecuencia "debería llevar a ser mucho más prudentes en las políticas urbanísticas del litoral de lo que lo somos ahora".

Por otro lado, la ministra ha llamado a cambiar el comportamiento en relación con el consumo de energía y lamenta que España sea un país en el que "la iluminación, la calefacción o la refrigeración se utilizan mucho más allá de lo necesario". También ha declarado a EFE que "dejar el coche en casa es preferible para la salud del conductor" porque evita la obesidad. Pide la restricción del uso privado del coche "pero sin llegar a prohibiciones rotundas".



EXPO ZARAGOZA 2008

I Consorcio Pro Expo Zaragoza 2008 es la entidad encargada de la promoción del proyecto de candidatura de Zaragoza como Exposición Internacional 2008: "Agua y DesarroIlo Sostenible". Dicho Consorcio encargó a IDOM la Asistencia Técnica para los programas de Villa Expo y Ciudad Expo. Conjuntos residenciales en los que se albergarán trabajadores y visitantes, respectivamente.

El objetivo fundamental del estudio es facilitar herramientas y datos necesarios para definir con precisión el programa de necesidades de Villa Expo y Ciudad Expo, previo a su definición urbanística y arquitectónica.

El estudio consta de seis partes: Estudio detallado de las necesidades en número de viviendas; Estudio de tipología de viviendas; Análisis de las características funcionales de ambos coniuntos: Análisis de las alternativas de localización; Propuestas de ejecución y gestión; y Estudio de los tiempos.

Tras la elección de Zaragoza como sede de la Expo 2008, el trabajo desarrollado por IDOM profundiza en las alternativas de ubicación planteadas, en los medios de financiación y en la gestión de los espacios en el período de desarrollo de la Expo y con posterioridad.